ANFRAGE von Christoph Fischbach (SP, Kloten)

betreffend Wiedereinstieg in Lehrberuf fördern

Vor dem Beginn des Schuljahres 2021/22 teilte der Kanton Zürich in einer Medienmitteilung vom 17.08.2021 mit, dass trotz anhaltendem Schülerwachstum an der Zürcher Volksschule nahezu alle Stellen besetzt werden konnten. In Tat und Wahrheit präsentiert sich die Situation jedoch nicht so positiv, wie sie vom Kanton Zürich geschildert wurde. Diesen Eindruck bestätigen auch die Ergebnisse einer Umfrage, welche der Verband Schulleiterinnen und Schulleiter Zürich (VSLZH) unter seinen Mitgliedern im August 2021 durchgeführt hat:

«Nur 44 Prozent der teilnehmenden Schulleitenden melden, dass alle Stellen gut besetzt werden konnten. In den übrigen 56 Prozent fehlen eine (27 Prozent) oder zwischen zwei und sechs Lehrpersonen (29 Prozent). Die fehlenden Lehrpersonen konzentrieren sich im Wesentlichen auf die Kindergartenstufe, die Mittelstufe (4.-6. Klasse) sowie das Sonderpädagogische Fachpersonal (Schulische Heilpädagogik und Deutsch als Zweitsprache).» (Medienmitteilung VSLZH vom 25.08.2022).

Ohne Zweifel besteht in der Volksschule ein Lehrpersonenmangel, und zwar auf allen Stufen und in allen Fachbereichen. Aus diesem Grund ist es wichtig, dass auch vermehrt ehemalige Lehrpersonen zum Wiedereinstieg in den Lehrberuf motiviert werden können. Erfahrungsberichte, welche u.a. unter https://www.phbern.ch/ueber-die-phbern/aktuell/news/wiedereinstieg-in-den-lehrberuf einsehbar sind, zeigen dass ein Angebot für Wiedereinsteiger geschätzt wird und sicher sinnvoll ist.

In diesem Zusammenhang bitten wir den Regierungsrat folgende Fragen zu beantworten.

- 1. Wie beurteilt der Regierungsrat das Potential durch Wiedereinsteiger in den Lehrberuf?
- 2. Bietet der Kanton Zürich bereits spezifische Angebote für Wiedereinsteiger an (wie z.B. die Pädagogische Hochschule FHNW oder die Pädagogische Hochschule Bern)?
- 3. Ist der Regierungsrat bereit, spezifische Angebote für Wiedereinsteiger zu forcieren oder neu zu schaffen?
- 4. Ist der Regierungsrat bereit, eine Kampagne zu lancieren, um Wiedereinsteiger vermehrt zu motivieren in den Lehrberuf zurückzukehren?

Christoph Fischbach